

Pastorale *Québec*

Volume 131, numéro 2 • Mars 2019

Les JMJ à Panama,
puis à Québec



Le périple unique
du père Paul

Le Carême
de partage

Les Œuvres
Jean-Lafrance

Nouvelles paroisses,
nouveau vocabulaire

Premier plan

- 3 Message de notre Archevêque pour le Carême de partage
- 4 Un écho des JMJ de Panama
- 5 La fraternité pour commémorer la tuerie de la Mosquée

Vie diocésaine

- 6 Un vocabulaire renouvelé dans notre Église diocésaine
- 7 Les nouvelles paroisses de l'Église catholique de Québec
- 9 Le père Paul, un témoignage qui interpelle
- 11 **Les Œuvres de Jean Lafrance**
Quand le rêve en vaut la peine
- 14 Bientôt un musée d'icongraphie dans Limoilou
- 15 **En mémoire de...**
 - L'abbé Jacques-André Veilleux
 - L'abbé Raoul Bellavance
 - Le père Raymond Vaillancourt, eudiste

Voies de passage

- 17 **Subventions pour emplois d'été**
Ottawa corrige le tir!

- 18 La musique pour l'intérieur de Guylan Seft
- 19 Les chrétiens et l'école : quelles options?
- 20 Plus de 500 étudiants en théologie et sciences religieuses
- 21 Kateri Tekakwitha, le « lys sauvage » assoiffé de Dieu
- 22 • La messe chrismale, à 48 heures du *Triduum* pascal
• Une JMJ diocésaine sur trois jours cette année

Carrefour

- 23 **Dessine-moi un personnage... biblique!**
Juste à temps pour le Carême : Petit reste, grands effets!
- 25 **Célébrer avec son corps**
Aux noces de la Parole
- 27 **Cinéma**
La favorite : parodie déjantée de la Cour d'Angleterre

28 Livres

32 En bref

36 Méditation

Jusqu'où me suivras-tu?

LIMINAIRE

Jusqu'où le suivrons-nous?

Un autre Carême. La chronique de notre ami Alain Faucher (pp.23-24) devrait nous aider à y entrer en épousant le destin de peuple de Dieu dans la Bible : nous aussi, nous avons parfois l'impression d'être devenus un petit reste. Comme les Juifs en exil à Babylone, il nous appartient d'extirper de notre situation ce qui fondera un nouveau départ, pour nous aujourd'hui comme pour eux jadis.

Notre édition de fin d'hiver repasse diverses activités dans notre Église diocésaine : les récentes Journées mondiales de la jeunesse (JMJ) à Panama; le deuxième anniversaire de l'attentat à la mosquée de Québec; le réaménagement des paroisses, forcément, avec le nouveau vocabulaire qui s'ensuit; le séjour parmi nous, depuis bientôt un demi-siècle, d'un prêtre libanais dynamique; les Œuvres Jean-Lafrance, dont le travail se passerait de présentation mais que nous n'avons jamais couvertes dans ces pages; un album musical qui devrait parler au cœur de tant de gens en recherche spirituelle; des ajustements qui étaient plus que nécessaires dans le programme de subventions



PHOTO : DANIEL ABEL / PHOTOGRAPHE

pour emplois d'été... En prime, des balises pour l'homélie au mariage et (peut-être) une pointe dans les Oscars.

Après les inévitables décès et la recension de plusieurs livres qui devraient vous intéresser vous aussi, un tour d'horizon de nouvelles parfois réjouissantes, parfois préoccupantes. Puis nous terminons avec la question-thème du Carême, qui s'amorce ce mercredi 6 mars : « Jusqu'où me suivras-tu ? » Un questionnement, une piste de croissance...

En vrac : Les prochaines JMJ auront lieu à Lisbonne en 2022. En octobre cette année, se tient un Synode des évêques sur l'Amazonie. Dans notre prochaine édition, les impressions d'agentes et agents de pastorale, au retour de leur pèlerinage en Terre sainte en compagnie du cardinal Lacroix.

Et toutes nos excuses pour les délais de livraison du dernier numéro : un pépin est survenu au stade de l'expédition, entraînant 12 jours de retard. Croyez que nous en sommes au moins aussi désolés que vous.

René Tessier